Wir lernen uns in der Grund- und Gesamtschule Lehnin kennen

116 Mädchen und Jungen starteten am Montag, den 09.08.2021, in der Grund- und Gesamtschule Lehnin in die 7. Klassenstufe.

Es sind fünf 7. Klassen und ein Team aus 10 Klassenlehrkräften sowie Sonderpädagogen und Sozialarbeitern, die diesen Start in die Sekundarstufe I gemeinsam erlebten.

Um für die SchülerInnen bis zu ihrem Schulabschluss eine motivierende Lernumgebung zu schaffen, hat sich das neue Team 7 zusammengesetzt und arbeitet kontinuierlich an einem Konzept, welches für die Gemeinschaft der SchülerInnen dieser Klassenstufe entwickelt wird.

In der ersten Schulwoche fand unsere Kennenlernwoche statt. Neben einer Menge an organisatorischen Informationen für die Schüler und deren Eltern gab es viel Zeit für Kennenlernspiele, Teambuilding und generell ein gegenseitiges Beschnuppern.

Da der Schulcampus recht groß ist und mehrere Schulhäuser hat, war eine Schulhaus- und Schulhofrallye sehr hilfreich. Mit der Unterstützung eines Lageplanes wissen alle jetzt schnell, wo das Sekretariat, der Klassenraum und Lehrerzimmer und natürlich auch die Toiletten sind.

Mit Sportspielen, einem Grillnachmittag nach gemeinsamer Gartenarbeit konnten sich die SchülerInnen auch klassenübergreifend kennenlernen und, gerade beim Sport, ihre Teamfähigkeit und Fairness unter Beweis stellen.

Die Klassen wanderten über zwei Stunden rund um den Gohlitzsee und testeten so ihre Ausdauer. Einige Schülerinnen und Schüler entschlossen sich sogar für ein kühles Bad im See. Aufgeteilt auf zwei Tage wurden Gemeinderallyes durchgeführt. Traditionell wird diese Rallye durch die Gemeinde (Rathaus), durch die Bibliothek, das Jugendcentrum, dem Kloster Lehnin und vom Strandbad Lehnin unterstützt. Die Rallye ist mit vielen Fragen und Aufgaben gespickt. Auf den Wegen und an den Stationen mussten die Schülerinnen die entsprechenden Informationen herausfinden. Dazu waren die Jugendlichen gefordert, ihre Fragen an die Mitarbeiter der Einrichtungen zu stellen. Mit diesen Antworten lernten die Schülerinnen den Schulstandort Lehnin besser kennen. Nach dreieinhalb Stunden Fußweg endete die Rallye am Strandbad. Trotz der eingeschränkten Badebedingungen nutzten die SchülerInnen und die Lehrkräfte den Moment der Ruhe, um zu relaxen. Nach einer halben Stunde Fußweg zurück war der Tag beendet. Zur Kennenlernwoche gehörte außerdem der Austausch über die Wünsche, Träume und Hoffnungen der Schülerinnen und Schüler über ihr Leben an ihrer neuen Schule.

In einer abschließenden Feedbackrunde kamen sowohl die Jugendlichen als auch die Lehrkräfte zu dem Schluss, dass die Kennenlernwoche für alle ein voller Erfolg war.

Mit diesen vielen positiven Eindrücken starten wir nun in das alltägliche Schulleben.

Vielen Dank den MitarbeiterInnen aus dem Rathaus, vertreten durch Frau Schröder, Frau Wrusch-Donner von der Bibliothek, Frau Strich und Frau Geisler vom Jugendcentrum Lehnin, vertreten durch Herrn Beier vom Kloster Lehnin, Herrn Schattenberg vom Strandbad Lehnin.

Ermöglicht wurde dieser Besuch auch durch die finanzielle Unterstützung des INISEK-Projektes.

Die Kosten für die Führung im Kloster wurden mit den Mitteln des Europäischen Sozialfonds aufgebracht. Dieses Projekt wird im Rahmen der 'Initiative Sekundarstufe I' (INISEK I) vom Ministerium für Bildung, Jugend und Sport aus Mitteln des Europäischen Sozialfonds, des Landes Brandenburg und der Bundesagentur für Arbeit gefördert.

Wir wünschen allen SchülerInnen einen guten Start für das Schuljahr 2021-22.

Geschrieben I. Meyer, Praxislernkoordinatorin und Johannes Thiel, Teamleiter des Team 7, am 29.08.2021

